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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 都市計画課

会 議の名称 茅野市景観審議会 

開 催 日 時  平成 26 年 3 月 18 日 （火) 午後 7：00～8：10 

開 催 場 所  茅野市役所 703 会議室 

出 席 者 

【審議会】 

村松健敏委員、宮坂佐知子委員、藤澤武則委員、宮澤親義委員、森元隆委員、

北原享委員、網谷雄生委員、平澤俊一委員、寺島満佐雄委員、五味功委員、

大塚敏子委員 

【事務局】 

副市長立石良忠、都市建設部長帯川三千雄、都市計画課長両角直文、 

公園景観係長両角敏行、公園景観係小林裕、白鳥順也、伊藤琢弥 

欠 席 者 奈良松範委員 

公開・非公開の別    公開  ・  非公開 傍聴者の数 ０人 

議題及び会議結果 

協議内容・発言内容（概要） 

１ 開会 

２ 委嘱書交付 

３ 副市長あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 会長及び副会長の選出について 

会 長 北原 享 

副会長 村松健敏 

６ 議事録署名委員の指名 

   北原享会長、村松健敏委員、宮坂佐知子委員 

７ 景観審議会の役割について 

～両角係長から資料１により説明～ 

８ 案件 

  （１）景観重要樹木の指定について 

【「風除けの松」を景観重要樹木に指定することについて】 

～両角課長から資料２により説明～ 

 

【質問・意見】 

   ・財産区の所有であり難しい面もあったかと思うが、芹ヶ沢財産区の同意を得られたこ

とは大変有難い。防風林は市内にいくつかあるが赤松の大木できちんと整備されてい

るものは他にないため、以前から指定が必要だと考えていた。 
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   ・印象的な風景であり、いつまでも残していきたいので指定に賛成。 

   ・継承には植栽も含まれているのか。 

   ・（事務局）植栽など赤松の保存を含め、云われを伝えるといった大きな意味で継承し

ていきたいと考えている。 

   ・３００年も経つ松並木があることを知らなかったが、写真をみるとなかなか良いもの

なので賛成である。 

   ・私も現地を見に行ったが、大変素晴らしい景観の松であり指定に値すると思う。指定

によりゴミの管理などについてもバックアップがされるということなので喜ばしい

ことである。 

   ・私も賛成。荒れているような所もあるので指定が広がることで地域の美化等につなが

っていけばいいと思う。 

   ・私はまだ見たことが無いのでよくわからないが、このように指定され、保存していく

ことは賛成である。 

   ・近くを通る時、心を癒されている。市の宝として後世に残していくことは賛成である。

   ・私は東京にいた頃から白樺湖に訪れており、八ヶ岳にも２回程登ったことがある。こ

の辺りもよく通り、素晴らしいと思っていた。こうした良いものを是非継承していっ

てもらいたい。 

   ・茅野市の景観として一番最初に思い付くような特徴的な景観であり、ぜひ残していた

だきたい。 

   ・わたしも風除けの松の近くに植樹をしたので思い出深い場所である。東京辺りの友人

がこちらに訪れるとビーナスラインを通らずにこちらを通ると聞いている。道を新し

くしたにもかかわらず良い景観が保たれており、この景観の大事な要素として風除け

の松をみんなで大事にしていければいいと思う。 

 

【委員意見集約】 

全員一致で賛成とする 

 

９ その他 

 （１）茅野市ふるさと景観百選の認定について 

～事務局から資料３により説明～ 

 

 【質問・意見】 

  ・（事務局）お手元の資料は市民投票の結果を示しており、全体はこちらの冊子でご確

認いただきたい。 

・この６４景観が認定されるということか。 

・（事務局）この最終候補の中から認定をすることになるが、認定方法についてはこち

らに一任いただきたい。 

・写真を認定するのではなく、場所を認定するということでいいか。 
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・（事務局）その通りである。この中には、ビューポイントとして整備できる場所や地

元での保全を継続していただきたい場所などが含まれており、みなさんの判り易い形

に加工して発表していきたい。 

・写真は個人が撮ったものか。 

・（事務局）そうである。第１回目の景観賞で応募いただいた景観も含まれている。 

・ここに出ていない景観もあるので、今年度、来年度の募集でみなさんにもご協力いた

だきたい。 

・（事務局）ご覧いただくとお分かりのように眺望の写真が多い。それが茅野市の特徴

でもあるが、他が少なく偏っているので、不足しているものを募集したい。 

・八ヶ岳にしても地域的に自慢をする方がいるように、見る方向が違えば全く違った景

観になるので、そういったものがあってもいい。 

（事務局）現状が写真と違ってしまっている場所もあるようなので事務局にご連絡いた

だきたい。 

 

（２）その他 

 【企業カラーによる工場外壁の外観変更について】 

  ・(北原会長)前回の審議会で工場外壁の企業カラーの使用について審議したが、外観変

更後、同社と下請け企業の受注が増えたと聞いているので報告しておきたい。審議会

として良い判断ができたと感じている。 

 

１０ 閉会 

   

 


